

An den Vorsitzenden des Unterausschusses
„Digitale Kommunikation und Organisation“
Herrn Dr. Elster

An den Vorsitzenden
des Ausschusses für Schule und Weiterbildung
Herrn Dr. Helge Schlieben

Frau Oberbürgermeisterin
Henriette Reker

Thomas Hegenbarth

Lisa Gerlach

Rathaus - Spanischer Bau

50667 Köln

Tel.: +49 (221) 221 - 25541

Mail: Thomas.Hegenbarth@stadt-koeln.de

Mail: Lisa.Gerlach@stadt-koeln.de

Eingang beim Büro der Oberbürgermeisterin: 21.11.2018

AN/1666/2018

Anfrage gem. § 4 der Geschäftsordnung des Rates

Gremium	Datum der Sitzung
Unterausschuss Digitale Kommunikation und Organisation	26.11.2018
Ausschuss für Schule und Weiterbildung	26.11.2018

Wie sieht es mit der Breitbandversorgung an Schulen und anderen städtischen Einrichtungen aus?

Sehr geehrte Damen und Herren,

die Antragsteller bitten Sie, folgende Anfrage in die Tagesordnung der kommenden Sitzungen aufzunehmen.

Die Ergebnisse des Bildungsmonitors 2018 zeigten, dass NRW einen großen Nachholbedarf hat. Im Bereich der „Digitalisierung“ belegte NRW im Bundesländer-Vergleich einen durchschnittlichen Platz. Im Vergleich zu anderen Kommunen in NRW steht Köln im Bereich der IT-Ausstattung an den Schulen sehr gut da. Das liegt stark an den engagierten Mitarbeiterinnen der Stadtverwaltung. Unsere Anfragen zur IT-Ausstattung der Kölner Schulen, die wir seit 2014 in regelmäßigen Abständen stellen, dienen dazu, die Wichtigkeit des Themas zu betonen und dies im politischen Bewusstsein fest zu verankern.

In der Antwort auf unsere Anfrage „Sachstand zur Umsetzung des "Konzeptes zu einer ganzheitlichen technischen Schul-IT" (AN/0388/2017)“ wurde eine neuen Version des Konzepts für das III. /IV.Quartal 2017 angekündigt. Außerdem erklärte die Verwaltung, dass sie der Anschaffung sogenannter Minicomputers sehr positiv gegenüberstehe. In der Antwort „Digitale Bildung braucht Bandbreite“ wurde die Fortschreibung des „Konzeptes zu einer ganzheitlichen technischen Schul-IT“ für das III. Quartal 2018 angekündigt und erfreulicherweise mitgeteilt, dass mit Stand 01.03.2018 von aktuell 319 Schulstandorten 236 an das LWL-Breitbandnetz angeschlossen seien, sechs sich im Bau befänden und die restlichen 77 planmäßig bis Ende 2018 angebunden würden. Der Ausbau sei demnach im Zeitplan.

Vor diesem Hintergrund fragen wir die Kölner Stadtverwaltung:

1. Sind mittlerweile alle Schulen wie geplant an das LWL-Breitbandnetz angebunden? (Ist es möglich, die Anlage zu Antwort AN/1737/2016 zu aktualisieren?)
2. Welche Mittel (Bund, Land, Kommune) sind zur Förderung der Schul-IT vorgesehen, und wie schätzt die Verwaltung den Bedarf in den nächsten Jahren ein?
3. Wie sieht die aktuelle IT-Ausstattung an den einzelnen außerschulischen Bildungs- und Weiterbildungseinrichtungen (Stadtbibliotheken, VHS usw.) in Köln aus? (Auflistung bitte nach Standort, Art, Menge der IT-Ausstattung, inklusive der Internetanbindung.)
4. Wie hat sich der Sachstand der Ausstattung der Flüchtlingsunterkünfte seit der Antwort (Vorlagen-Nr.: 0030/2017) entwickelt?
5. Ist ein Breitbandatlas – analog zu demjenigen für die Schulen – für alle städtischen Einrichtungen geplant?

gez. Thomas Hegenbarth

gez. Lisa Hanna Gerlach